"De día, Yahveh iba delante de ellos en una columna de nube para guiarlos en su camino y de noche en una columna de fuego para alumbrarles, para que pudieran viajar de día o de noche".

Éxodo 13:21

Queridas hermanas:

Gordon Cosby dijo una vez: "Cuando mi conciencia se eleva hacia Dios y hacia una persona a la que Dios ama, anhelo que estén juntos. Al mantenerlos juntos en mi imaginación, al mantenerlos en la órbita de mi amor, estoy participando en la oración de intercesión". Os habéis sostenido mutuamente en la oración y, a través de todo ello, habéis crecido en compasión, comprensión y aceptación tanto de los dones que tenéis que ofrecer como de los quebrantos que lleváis a lo largo de vuestras vidas. En este camino de discernimiento comunitario, estáis descubriendo, aprendiendo y creciendo en vuestro amor mutuo y por nuestro Dios. En este camino, os hacéis más honestos, abiertos y recíprocos. Cristo resucitado está entre nosotros mientras recorremos este camino de Emaús.

"Desde el desierto del pecado, toda la congregación de los israelitas partió por etapas, como el Señor lo había ordenado" (Éxodo 17:1). Como congregación, estáis avanzando por etapas en la espiral de la transformación, cada vez adquiriendo una nueva conciencia, cada vez madurando en vuestra interdependencia, cada vez profundizando en vuestra relación con Dios y entre vosotros. Cada vez aprendéis a abrazar tanto vuestra vulnerabilidad como vuestra abundancia. Cada vez estás dando forma y remodelando el tipo de liderazgo y gobernanza que esperas que traiga nueva vida.

Como resultado de tu trabajo sobre el modelo emergente de liderazgo y gobernanza, has empezado a dar voz a los tipos de valores que esperas que se materialicen. Habéis empezado a dar forma a las estructuras que esperáis que apoyen estos valores. Durante el último día de nuestros Encuentros Regionales, recibisteis una síntesis de vuestro trabajo y ofrecisteis comentarios adicionales. Todo esto se presentará a los discernidores durante su segundo retiro. Trabajarán para articular mejor en qué podría convertirse este modelo emergente. Una vez más, este material les será devuelto.

Al concluir los Encuentros Regionales, 18 hermanas han decidido permanecer en el proceso para seguir discerniendo la llamada a servir en alguna función de liderazgo

Hna. Bernadette Schuler	Hna. Jo Streva	Hna. Marinez Arantes Silva
Hna. Catherine Cahill	Hna. Judith Terrameo	Hna. Melissa Scholl
Hna. Cindy Matthews	Hna. Kathy	Hna. Odette Haddad
Hna. Colleen Brady	Hna. Lilian Cristina	Hna. Pat Klemm
Sr. Goianira Silva	Hna. Liliane Araújo	Hna. Patricia Shirley

Hna. Gwen Melhado	Hna. Margaret	Hna. Patricia Tyre
IIIIa. Gwell Melliaud	IIIIa. Mai gai Ct	IIIIa. I ati itia i vi t

Las cuatro hermanas que decidieron renunciar a seguir discerniendo esta llamada fueron:

- Hna. Dolores O'Brien
- Hna. Liz Schumacher
- Hna. Lucy Cardet
- Hna. Marlene Weidenborner

Todos estos discernidores fueron bendecidos y agradecidos por todos ustedes por el duro trabajo que han estado haciendo en nombre de su congregación

Dieciocho hermanas asistirán al **Retiro de Discernimiento II del 15 al 18 de mayo en Tampa, Florida**. Los objetivos del retiro serán los siguientes:

OBJETIVO I REFLEXIONAREMOS, CLARIFICAREMOS Y DESARROLLAREMOS LOS ENFOQUES EVOLUTIVOS DEL LIDERAZGO/GOBIERNO:

- Sobre la base de los encuentros regionales de marzo
- Reflexionar sobre la finalidad, el papel y las competencias necesarias para las nuevas estructuras de liderazgo/gobierno.
- Preguntarse qué dones podrían responder mejor a estas funciones deseadas
- Sondear la invitación más profunda: Identificar los cambios de patrones y valores que intentas adoptar en este nuevo paradigma.

OBJETIVO II DISCERNIREMOS CÓMO CADA HERMANA PUEDE SERVIR MEJOR A LA CONGREGACIÓN EN UN NUEVO ENFOQUE DE LIDERAZGO/GOBIERNO:

- Esforzarse por abordar el discernimiento con mayor confianza, libertad interior y desapego del resultado.
- Reflexionar y asimilar sus experiencias y los comentarios recibidos durante los Encuentros Regionales de marzo, así como otros comentarios que le hayan hecho llegar.
- Exploración de las comprensiones, contribuciones y compatibilidades interpersonales para el "trabajo en equipo" (por ejemplo, expectativas; estilos preferidos, luchas, etc.).
- Reflexionar sobre su disposición personal a colaborar como líderes en la configuración del futuro de la congregación.
- Articular "inclinaciones" discernidas con respecto a su voluntad de estar disponible para servir en el liderazgo.

Junto con estas hermanas, por favor recuerden que todos ustedes, como *co-discernidores*, están en discernimiento. Deseamos ofrecerles algunas directrices sobre cómo pueden participar mejor en el futuro.

Animamos a seguir conversando: "¡No he tenido ocasión de hablar con la hermana Sally!". Hemos tenido procesos planificados y facilitados a lo largo de este camino de discernimiento. Tendremos conversaciones adicionales durante el segundo Retiro de Discernimiento y durante el Capítulo. Éstas pretenden abordar aspectos específicos del discernimiento. En ellas se abordará $Página\ 2$

gran parte de lo que es importante reflexionar y sobre lo que es importante dialogar, pero no todo puede abordarse a satisfacción o necesidad de cada persona.

Es importante *que cada hermana reclame y organice* las conversaciones específicas que pueda necesitar, más allá de los procesos previstos. Aunque los procesos planificados están pensados para ayudarte, tu discernimiento depende de cada una de vosotras. Por favor, continúen rezando, reflexionando, escribiendo en su diario y consultando con otros según sea necesario. Por favor, reflexionen sobre lo que necesitan hablar, y con quién, para que no lleguen a la elección diciendo: "No he tenido la oportunidad de hablar con la Hna. Sally".

Permanecer en el momento presente

A medida que avanzamos en este proceso de discernimiento y en el camino del Capítulo, y las piezas del rompecabezas empiezan a encajar, puede que experimentes fuertes impulsos de "poner el carro delante de los bueyes". En otras palabras, puede que intentes anticiparte, predecir y decir en voz alta a los demás: "Bueno, parece que fulano de tal va a ser elegido" o "Espero que fulano de tal abandone".

Nuestra petición es que *permanezcas en el presente y honres el proceso.* Permítete el regalo del momento presente. Deja espacio para que el Espíritu siga moviéndose dentro de ti y entre ti. Es natural y útil empezar a preguntarse quién puede encajar con quién y cómo pueden progresar las cosas. Dar sentido a todo, asimilar e integrar toda la nueva información, imaginar y preguntarse es importante y muy útil... repetidamente... mientras buscas dirección, claridad y sabiduría

Lo que *no es* útil en el discernimiento es que *asumas* internamente que tus elucubraciones son predicciones bien fundadas. No es útil engatusar a los demás sobre a quién *deben* votar o sugerir que tienes mejor juicio que ellos sobre el resultado. Esto se adelantará a la obra del Espíritu, excluirá cualquier sabiduría adicional e impedirá que se produzca cualquier otro discernimiento. Permanece en el momento presente y deja que los miembros del Capítulo continúen, y confirmen, tu discernimiento comunitario con la elección canónica de julio-agosto.

Rezar, reflexionar y apoyarse mutuamente

No podemos insistir lo suficiente en que el discernimiento es un *camino de fe*, no simplemente un método de toma de decisiones o una entrevista de trabajo. Más allá de la recopilación de información, el discernimiento comunitario ofrece oportunidades para profundizar su relación con Dios y con los demás. El discernimiento os llama a buscar respuestas a preguntas sobre quiénes sois como mujeres franciscanas de Allegany, cuál es vuestra contribución única a nuestro mundo, con quién os asociaréis, y cuál es vuestra visión deseada para el futuro

Más allá de todas preguntas específicas en este proceso de discernimiento, estas preguntas perennes de su vida de fe son fundamentales para el proceso. Por favor, tómense tiempo, no sólo para reflexionar sobre la información que se está compartiendo, sino también para reflexionar sobre cómo esto informa su camino de fe personal y comunitario. Por favor, rezad para profundizar e integrar vuestra comprensión de vosotros mismos y de lo que Dios puede estar queriendo para vosotros y vuestra comunidad en este proceso.

Faltan cuatro meses para el Capítulo. Muchos han comentado los dones que este camino está ofreciendo ya a su congregación (por ejemplo, una comprensión y aprecio más profundos de los demás y del discernimiento comunitario; nuevas conexiones entre los temas emergentes, etc.). Este camino puede seguir produciendo esos dones, y más, si usted se lo permite. Sé paciente y deja que el camino se desarrolle paso a paso

Os pedimos que recéis y reflexionéis con toda la información que habéis recogido a lo largo del camino. Rezad especialmente por las hermanas que asisten al segundo Retiro de Discernimiento. Continuad las conversaciones con vuestras hermanas en discernimiento. Vuestro apoyo significa mucho para ellas.

Y que sigamos rezando unos por otros.

Dr. Ted Dunn y Dra. Beth Lipsmeyer